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С м е н а  
И, А ,  Яхина  

( у ч а с т о к  
с у ш к и  М О Ф )

К  20 января на счету 
смены И. А. Яхина с участ
ка сушки железорудного 
производства 2.900 тонн 
сверхпланового концентра
та, а 10.144 тонны эта сме
на отгрузила сверх задания.

О делах коллектива сме
ны рассказывает мастер 
Ильгизар Аглимович Яхин:

— В январе дышится лег
че: вагоны подходят по за
явкам, в достаточном коли
честве. Отсюда и ритмич
ность. Положенные в сред

нем 65 вагонов за смену мы 
грузим. И даже больше.

— Есть у сушильщиков 
претензии к смежникам?

— Пригодность вагонов. 
Если маленькие щели или 
небольшие неисправности в 
дверях, то грузчики смены 
успевают привести вагон в 
порядок: щели заделают, 
двери закроют и закрепят. 
В более же серьезных слу
чаях нам не справиться, ва
гон приходится отцеплять.

С очисткой вагонов тоже 
приходится управляться са
мим. Но грузчики могут 
справиться только в случае, 
если смена не очень напря
женная. Когда же приходит
ся грузить по 80 и более ва
гонов (а это бывает часто), 
то времени не остается. В 
грязные вагоны просто не 
грузим. I

Наши упреки адресованы 
в первую очередь черепов- 
чанам. Оттуда приходят ва
гоны с кусками извести, уг
ля, металлолома. На заво
де не почистят, а железная 
дорога принимает.

Есть же положительный 
пример: из Мурманска по
ступают вагоны .в идеаль

ном порядке. Там, в порту 
специальная бригада следит 
за этим делом, налажен 
строгий контроль. Поэтому 
и мы имеем возможность от
правлять составы с концент
ратом в Мурманск опера
тивно, без задержек.

Забракованные же ваго
ны отводятся на запасной 
путь. Они стоят, мешают,ма
неврированию на станции. 
Теряется оперативность по
дачи составов. Недосчиты
ваются концентрата в Чере
повце. Круг замыкается.

— А каковы обязанности 
отправителя концентрата?

—  Во-первых, чтобы ва 
гоны дошли в исправности. 
Нельзя нарушать техноло 
гию погрузки: равномерно 
по осям. Иначе, в случае 
перегруза, выходит из строя 
пара колес.

Разговор сегодня сосредо
точился на последнем зве 
не в технологической цепоч
к е —  отгрузке концентра
та. Но в силе остаются и все 
требования, которые отно 
сятся собственно к сушке, 
где ойределяются важные 
показатели готовой про
дукции комплекса. Как пра
вило, потребителя продук
ции не подводим.

Если же полностью ре
шится вопрос, в котором 
смежники связаны воедино 
— плановая поставка гото
вых к погрузке вагонов — 
то с количеством тоже все 
будет в порядке, обеспечим 
ритмичную нодачу концент
рата в Череповец.

Беседу вел F.. ТРУБИ Н .
♦ * *

На снимке: мастер смены 
участка сушки И. А. Яхин.

Фото Н. Ганиевой.

НЕДЕЛЯ | 
ДВАДЦАТЬ 

ПЕРВАЯ
Ня обогатительном комп

лексе^ коллектив участке 
сушки М О Ф  (начальник уча
стка Л. М. Стеблянко, парт
групорг В. К. Толок, предсе
датель цехкома А. И. Си
лаев) за неделю просушил 
95.228 тонн железного кон
центрата (103,1 процента) и 
отгрузил 105.374 тонны, что 
на 9.614 тонн больше пла-

ВЫСОКИЕ
РЕЗУЛЬТАТЫ

На буровом участке руд
ника «Железный» лучший 
показатель за неделю у 
бригады Л. В. Чекалева, ко
торая пробурила 1.207 по
гонных метров взрывных 
скважин, что на 120 метров 
больше запланированного.

ф Флаг соревнования
28.003 кубометра горной 

массы при задании 19.465 
кубометров погрузил эки
паж' ЭКГ-8И №  7 (старший 
машинист А. Ф . Чучумов).

Среди экипажей четырех- 
кубовиков по-прежнему ли
дирует коллектив, возглав
ляемый Н, Е. Дурягиным. 
Его результат —  23.492 ку
бометра горной массы.

Д Л Я  ПУСКОВОГО 
ОБЪЕКТА

Бригада котельщиков Ген
надия Степановича Букатен- 
ко из ремонтно-механиче
ского цеха в короткий 'срок 
и с хорошим качеством из
готовила пылеуловитель 
КМП-2,5 для реконструиру
ющейся шестой секции 
М О Ф  обогатительного ком
плекса.

ПО-УДАРНОМУ
Вторую неделю подряд 

в электроремонтном цехе 
лидером предсъездовской 
вахты называют электро
обмотчицу Валентину Ива
новну Артеменко. Ее выра
ботка на ремонте электро
двигателей —  111 процен
тов.

ф  Уголь-руда-металл-транспорт

Взаимное 
обогащение
Десять лет назад именно 

обогатители Ковдора обра
тились с предложением на
чать соревноваться с агло
мератчиками Череповца и 
обогатителями Оленегорска.

Вчера в очередной раз 
встретились представители 
соревнующихся коллекти
вов. Гостей принимал Ков- 
дор. Такие встречи бывают 
раз в полгода.

Будь это соревнование 
формальным, надобность в 
таких встречах отпала бы 
сама собой: сравнить пока
затели можно и заочно, по 
процентам выполнения оп
ределить победителя. Но 
суть-то не в этом. (Хотя во

прос о победителе тоже 
важный — моральный сти
мул для коллективов). Мы 
встречаемся для серьезного 
разговора, потому что все 
три стороны понимают не
обходимость обсудить на
сущные дела.

За каждым пунктом вза
имных обязательств стоит 
не только и не столько 
цифра, а конкретная причи
на именно такого положе
ния дел. Вот и объясняем 
друг другу: почему 98 или 
102, как они получились, что 
намерены предпринять и 
что могут ожидать от нас 
смежники. По телефону, а 
не глаза в глаза, так не по
лучится.

И потом, каждая поездка 
обогащает. Лучше раз уви
деть. Ведь по традиции хо
зяева встречи показывают 
все новое, что у них появи

лось. Минувшим летом на
ша делегация в Оленегор
ске обратила внимание на 
склад сырого концентрата 
на обогатительной фабрике. 
Посмотрели, поразмыслили, 
как говорится, намотали на
ус-

У агломератчиков Чере
повца технология другая. 
Но, побывав в Ковдоре, го
сти заметили на участке 
обогащения гидроциклоны 
диаметром 750 миллимет
ров. Им, оказывается, они 
тоже нужны, а у нас как 
раз в связи с реконструк
цией эти гидроциклоны за
меняли агрегатами больше
го диаметра. Естественно, 
снятые с секций гидроцик
лоны отправились в адрес 
смежников.

На нынешней встрече мы 
показываем гостям участки 
комплекса после реконст

рукции, а также апатитовым 
передел. Возможно и гости 
найдут для себя что инте
ресное.

К встрече со смежниками 
мы приурочили и профсо
юзную конференцию обога
тительного комплекса. Она 
будет расширенной, с уча
стием гостей, которые смо
гут более подробно узнать, 
как живет и трудится наш 
коллектив. Само собой, а 
программе конференции и 
объявление результатов со
циалистического соревнова
ния за полугодие, и чество
вание победителей.

Последняя встреча в Оле
негорске запомнилась еще 
и необыкновенным поряд
ком в цехах обогатитель
ной фабрики, культурой 
производства, чистотой на 
любом участке. Перед при
ездом гостей мы очень ста
рались, чтобы не предстать 
в менее выгодном свете. 
Чем не стимул!

Рады рапортовать, что 
смогли выполнить важное 
обязательство перед смеж
никами: достигли обещан
ной стабильности кондиций 
концентрата — 80 процен
тов его количества не име
ет отклонений больше, чем 
на полпроцента от средне 
месячных качественных по
казателей. Благодаря этому 
на Череповецком металлур
гическом заводе достигают 
стабильности режима.

Польза нашего взаимо
действия очевидна, но еще 
нельзя сказать, что исчерпа

ны все возможности для 
расширения сотрудничест
ва. В частности, надо прак
тиковать обмен делегация
ми рабочих. Обогатителям 
важно увидеть конечный ре
зультат труда, а металлур
гам —  с чего начинается их 
продукция. Желательно и 
организовать соревнование 
не только коллективов, но и 
рабочих родственных специ
альностей. Да и инженер

но-технические работники 
не скажут, что им нечему 
поучиться у смежников. К 
примеру,, стоит обменяться ; 
опытом с оленегорцами, как 
работать с рудами разной 
твердости.

В. Б Е Л Я Е В , 
председатель производ
ственно - массовой ко
миссии фабкома обога
тительного комплекса 
Ковдорскчуго ГОКа.

Начало и конец цепочки 
соревнования смежников 
«Уголь —- руда — металлт-.- 
транспорт». Слева — гру
зится состав ковдорским 
Знака качества железным 
концентратом для отправки 
на Череповецкий металлур
гический завод. Справа — 
выплавка стали в элсктро 
сталеплавильном цехе ЧМ4.

Фото Н. Ганиевой 
п В. Красноюрченко.



.#  Флаг соревнования ф  Сердечная благодарность

Правофланговые
Профком Ковдорского 

ГО Ка подвел итоги сопи а 
диетического - соревнования 
коллективов цехов комбина
та за декабрь. При этом би 
ли учтены данные о выпол 
нении социалистических обя
зательств в честь X X V I 
сьезда КПСС. Переходя
щие Красные знамена за 
первое место вручены кол
лективам: рудника «Желез
ный». ремонтно - механиче
ского цеха, электрорсмонт-

ного цеха и цеха заводских 
лабораторий. Профком от
метил хорошую работу кол
лективов обогатительного 
комплекса, энергоцеха и от
дела технического контро
ля.

Занесена в протокол проф
кома и неудовлетворитель
ная оценка руководителям 
цеха КП П иА  —  за ослабле
ние внимания к воспитанию, 
что привело к увеличению 
числа прогулов. А коллек

тивы цеха технологического 
транспорта и базы матери
ально - технического снаб
жения были сняты с обсуж
дения за невыполнение. ос
новных показателей.

На этом же заседании 
профком подвел ’итоги со
ревнования по профессиям 
за IV  квартал (будут опу
бликованы в одном из бли
жайших номеров) н присво
ил звание «Лучший моло
дой рабочий» следующим 
товарищам; электрослесарю 
участка флотации В. П. 
Иванову, оператору участка 
дробления Л. Н. Любимо

вой. концентра горщиие уча
стка гравитации Н. В. Ани
кушиной, машинисту насо
сов этого же участка С. П. 
Сытннк и лаборанту химла- 
боратории С. И. Голубиной.

Профком подвел итоги и 
соревнования рационализа
торов за 1980 год. Среди 
коллективов цехов победа 
присуждена обогатительно
му комплексу, на втором 
месте ремонтно-Механи 
ческий цех. на третьем — 
КИПиА. Звание «Лучший 
рационализатор комбината» 
присвоено бригадиру слеса
рей цехи технологического

транспорта В. И. Осколко
ву, «Лучший молодой ра
ционализатор» — электро
слесарю рудника «Желез
ный» А. А. Перепечаеву.

Профком утвердил также 
итоги социалистического со
ревнования в 1980 году кол
лективов детских дошколь
ных учреждений. Первое ме
сто и звание «Лучший кол 
лектив» присуждено работ
никам яслей-сада «Солныш
ко», второе место —- кол
лективу яслей-сада «Чайка», 
третье — коллективам дет
ских садов «Аленушка» и 
«Журавленок».

КОЛЛЕКТИВУ 
КОВДОРСКОГО ГОКа

Президиум ордена Лени
на Кольского филиала име
ни С. М. Кирова Академии 
наук СССР выражает сер
дечную благодарность и ис
креннюю признательность 
за приветствие и добрые 
пожелания в адрес филиала 
в связи с 50-летием его ос
нования.

Г. ГО РБ У Н О В , 
председатель президиу
ма филиала, член-кор
респондент АН СССР.

<ф Уголь-руда-металл-транспорт.

Благодарны  
за науку

Тогда, в 1959 году, когда 
на руднике «Железный» го
товились отгрузить первые 
кубометры вскрыши, труд
ностей было немало: начи
нать всегда трудно. Но у 
тех, кто начинал, был в за
пасе важный козырь: зна
ли, чего можно ожидать — 
был за плечами опыт олене
горского рудника.

Самым первый экскава
тор, ■ четырехкубовик, мон
тировали без электриков и 
наладчиков. Машинистов 
без всякого риска можно 
было сразу допускать к ры
чагам.

Но до этого был метод 
проб и ошибок в Олене
горске. Там начинали в 1953 
— 54 годах, были первопро
ходцами. Впервые на прак
тике осваивался железоруд
ный карьер в Заполярье. 
Из Ковдора уже можно бы
ло съездить к соседям, по
заимствовать. Что и делали. 
Даже попросить, чего не 
хватает —  как в самую пер
вую поездку в 1959 году 
за канатами, Соседи помо
гали, делились.

А опыт, он поистине бес
ценен. Можно сказать, что 
всему: монтировать, ремон
тировать и эксплуатировать 
экскаваторы мы научились 
на оленегорском руднике.

В Оленегорске мне при
шлось на первом экскавато
ре копать котлован под обо
гатительную фабрику. Ког
да уезжал оттуда в Ковдор, 
предприятие уже встало ча 
ноги. 7— 8 экскаваторов гру
зили горную массу. Кстати, 
позднее, уже здесь прочи
тал небольшую книжечку 
Мурманского издательства 
«Эшелоны идут на Черепо
вец». В ней как раз и опи
сываются годы становления 
Оленегорского ГОКа. Встре
тил в ней и свою фамилию.

А как пригодился опыт 
в Ковдоре! Это относится 
к переехавшим чуть позд
нее машинистам А. И. Ту- 
миловичу и П. М. Лебедеву, 
Н. А. Дорохину, доныне ра
ботающим на руднике «Ж е
лезный», так же, как и сле
сарь Н. Т. Андрейкин —  все 
известные фамилии настав
ников.

Так что в подготовке кад
ров помощь оказалась 
очень нужной. Вот если бы 
так же, как оленегорцы, по
старались с созданием ре
монтной базы —  но эта на
ука все еще дается туго.

Обращаться к соседям 
приходится и сейчас. У них 
есть литейный цех, у нас 
нет. Заказываем нужные де
тали, и нам помогают. Свя
зи не ослабли.

Ну и справедливости ра
ди надо сказать, что и оле- 
негорцам тоже не отказы
вали в помощи. Но об этом 
уже им говорить.

С. Л Ы К О В ,  
ветеран труда.

Старший мастер ОТК железорудного передела Тама
ра Павловна Наумова очень четко организовала провер
ку качества по всем стадиям процесса, начиная с конт
роля руды, поступающей на дробление, до отправки го
товой продукции. Ни один вагон с концентратом не 
уйдет с комбината без визы ОТК.

За безупречный труд портрет Т. П. Наумовой зане
сен на Галерею трудовой славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

Где ты , „зеленая улица"?
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1981 года

Коллектив базы матери
ально - технического снаб
жения Ковдорского ГОКа 
делает все от него завися
щее, чтобы устранить или 
сократить простои вагонов. 
Так, в минувшем году мы в 
два раза сократили простой 
в вагоно-часах в сравнении 
с 1979 годом. И все-таки 
мы находимся в самом кон
це транспортной цепочки. 
От нас зависит многое, но 
далеко не все.

В проекте Основных на
правлений сказано: «уско
рить развитие контейнерной 
транспортной системы, рас
ширить перевозку тарно
штучных грузов пакетно
контейнерным способом и 
увеличить сеть специальных 
пунктов, оснащенных необ
ходимым оборудованием 
для обработки контейнеров 
и пакетов... Увеличить гру
зооборот железнодорожно
го транспорта на 14— 15 
процентов...».

И вот мне хотелось бы 
обратиться к представите
лям Мурманского отделе
ния Октябрьской железной 
дороги. От слаженной ра
боты наших служб зависит 
многое, что намечено пар
тией и. правительством. Тре
буется лучше использовать 
резервы, находящиеся в на
шем распоряжении.

Ведь что значит увели
чить пакетно - контейнер
ные перевозки? Это значит, 
что мы должны получать 
спаквтированные материа
лы, запчасти и как можно 
скорей возвращать тару и 
приспособления для вторич
ного использования их на 
завод-изготовитель.

Но не так-то просто до 
биться вагон для отправки. 
Так, согласно заявкам и со
гласованным планам на 1980

год мы заказали 24 вагона 
под возврат тары, а полу
чили всего 10 вагонов. И 
пошло. Комбинат не воз
вратил тару поставщикам, 
поставщики, естественно, 
предъявили штраф. Но ведь 
дело не только в этих по
терях. Следующие вагоны 
заводы - изготовители по
слали нагруженными нава
лом. Если вагон с пакета
ми выгружаем 2,1— 2,5 ча
са, то навалом —  почти в 
пять раз дольше.

Чем не резерв экономии 
времени, средств, сил?

Кроме того. Грузы на 
станции Ковдор приходится 
расформировывать. Их по
дают на разгрузочные пло
щадки предприятий только 
через 4— 8 часов. Это гово
рит о настоятельной потреб
ности в расширении стан
ции Ковдор и увеличении 
пропускной способности же
лезнодорожной ветки до 
Кандалакши. И еще необ
ходимо увеличить маневро
вый парк тепловозов. Ведь 
если бригады по выгрузке 
вагонов днем работают с 
половинной нагрузкой, то 
смена с 16-00 загружена у 
них сверх нормы. Вот и еще 
резерв увеличения грузо
оборота.

Я уже не говорю о том, 
что комбинат хронически 
отстает в поставке Белго
родскому авторемонтному 
заводу в капитальный ре
монт БелАЗов. И это при 
острейшей нехватке техно
логического транспорта! А 
виновники — опять желез
нодорожники. При согласо
ванном плане 50 платформ 
они отпустили только две
надцать.

А. ВО РО Н И Н ,
начальник базы мате
риально - технического 
снабжения.

Реально, по плечу
Во Дворце культуры Ков

дорского горно-обогатитель- 
ного комбината состоялось 
собрание партмйно-х'озяйст 
венного актива района. В 
обстоятельном докладе пер
вого секретаря райкома пар
тии Н. П. Позднякова вы
делены те направления про
екта Ц К  КП СС , над кото
рыми предстоит работать 
районной партийной органи
зации. Сообщив, что ковдор- 
чане в основном справились 
с принятыми на прошлый 
год социалистическими обя
зательствами, докладчик 
отметил, что наиболее весо
мый вклад в общий успех 
внес коллектив Ковдорско
го ГОКа. Он выпустил 
сверхплановой продукции на 
1.115 тыейч рублей, в 'том 
числе 1.927 тонн железного 
и 15.146 тонн апатитового 
концентратов.

Вместе с тем, критически 
оценивая сделанное, 11. П. 
Поздняков указал на упу
щения и недоработки кол
лективов, в том числе от
ставание по вскрышным ра
ботам, допущенное нашим 
комбинатом. Причина —  не
стабильная работа цеха 
технологического транспор
та.

Характеризуя деятель
ность коллектива треста 
«Ковдорстрой», доклафчйк 
назвал среди плавных, недо
статков —  срыв ввода в 
строй некоторых объектов 
пускового комплекса.

Необходимо укреплять и 
расширять материально-тех
ническую базу подсобного 
хозяйства, приобрести ме
ханизмы для заготовки сея
ных трав, улучшить орга
низацию труда работников, 
присылаемых для участия 
в заготовке кормов. ’

Прения по докладу от
крыл секретарь парткома 
Ковдорского ГО Ка Ф. Н. 
Никитин. На комбинате, 
как и повсюду в стране, 
проект Ц К  КП С С  к X X V I 
съезду партии вызвал тру
довой и политический подъ
ем. Во всех подразделениях 
прошли митинги и собрания, 
на которых присутствовали 
более 5.900 человек. С пред
ложением одобрить Основ
ные направления, внести 
дополнения в отдельные 
пункты выступили 382 чело
века, в том числе 226 рабо
чих.

Как это было уже не, раз 
при обсуждении общегосу
дарственных документов, 
труженики указывают на 
конкретные недостатки в ра
боте тех или иных производ
ственных звеньев, руководи
телей. Для сбора замечаний 
и предложений создана спе
циальная комиссия во главе 
с главным инженером ком
бината А. А. Новиковым. 
Партком требует, чтобы 
партийные ор1анизации каж 
дое замечание брали на 
учет, проверяли истинное 
положение дел и принимали 
оперативные меры для ис
правления недостатков.

Труженики комбината 
связывают практическое 
осуществление намечаемых 
планов с необходимостью 
добиваться, чтобы каждый 
на своем рабочем месте 
трудился честно и добро

совестно. Именно плодо
творный труд лежит в ос
нове повышения благосо
стояния народа.

Сегодня главная задача 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций 
— добиться, чтобы труже
ники восприняли как свое 
кровное дело реализацию 
социально - экономических 
преобразований. На реше
ние этой задачи и направле
на усилия всех идеологиче
ских работников -— агита
торов, по л и ти яфор м а торов, 
пропагандистов, редакции 
газеты «Рудный Ковдор»,

За с т р о к о й  
п р о е к т а 

ДК К П С С :  
о б с у ж д л е л я ,  

о д о б р л е л я ,  
д о  п о л и п е  ля

лекторов общества «Зна
ние», инженерно-техниче
ских работников.

Во всех подразделениях 
ГО Ка проведены два полит- 
дня, выступили 56 ведущих 
Специалистов, руководите
лей цехов и общественных 
организаций.

Сейчас на комбинате за
канчивается составление 
плана социально-экономиче
ского развития на одинна
дцатую пятилетку. Коллек
тиву предстоит освоить вве
денные мощности по выпус
ку железного и апатитового 
концентратов и довести их 
производство соответственно 
до 5,6 миллиона тонн и 1,2 
миллиона тонн, увеличить 
более чем в пять раз вы
пуск гравитационного кон
центрата и практически 
удвоить производство
вскрышных работ.

При нынешнем состоянии 
технологического транспор
та рост объема вскрышных 
работ —  задача чрезвычай
но сложная. Потребуется 
увеличить численность води
телей в ЦТТ на 400— оОО 
человек. А  это значит, сроч
но необходимо дополнитель
ное жилье. Не говоря уже 
о других трудностях.

Есть другой выход: обе
спечить цех технологиче
ского транспорта автосамо- 
сдалами грузоподъемностью 
100 — 120 тонн. Однако ни 
производственное объеди
нение «Союзруда», ни Ми
нистерство черной метал
лургии не дали положитель
ного ответа на заявку ком
бината. Коммунисты ' ГОКа 
надеются, что районный ко
митет партии поможет ре 
шить эту .жизненно важную 
проблему.

О делах и заботах гене
рального подрядчика —  тре
ста «Ковдорстрой» расска- 
1ял его управляющий В. А. 
Виноградов. Он отметил, 
что во время реконструкции 
обогатительного комплекса 
строители работали в тес
ном контакте с эксплуата

ционниками, и поблагодарив 
обогатителей за помощь 
Оба коллектива намерены 
продолжать тесное сотруд- 
ничество и принимают сов
местное решение: к I июля 
завершить реконструкцию 
шестой секции МОФ. В ны
нешнем году, как и в про
шлом, будет продолжаться 
соревнование по принципу 
«Рабочей эстафеты».

Значительную часть хвое- 
го выступления председа
тель райисполкома Г. С. Ру- 
маков посвятил работе 
О РСа Ковдорского ГО Ка, 
особо подчеркнув необходи
мость расширить базу и уве
личить площади магазинов. 
Кроме того, он отметил, как 
остро стоит сегодня вопрос 
о строительстве в Ковдоре 
профессионально - техниче
ского училища, главным за
стройщиком которого явля
ется Ковдорский ГОК-

Всего в прениях по докла
ду выступили восемь чело
век. В работе собрания при
нял участие инструктор от
дела пропаганды и агитации 
областного комитета партии
О. А. Печенев.

*, * »
На собрании приняты со

циалистические обязательст
ва 'трудящихся Ковдорского 
района на 1981 год. Боль
шой вклад в их выполнение 
внесет коллектив Ковдор
ского ГО Ка. Намечено 
сверх плана выпустить 6 ты
сяч тонн железного и 6 ты
сяч тонн апатитового кон
центратов (в  том числе по 
2 тысячи тони — к дню от
крытия сьезда КП С С ), реа
лизовать продукции на 200 
тысяч рублей. Поставить по
требителям 90 процентов 
железного концентрата с го
сударственным Знаком ка
чества, повысить содержа
ние в нем железа против 
плана на 0,04 процента. Уве
личить на комбинате произ
водительность горного и 
транспортного оборудова
ния на 5 процентов, Снизить 
плановые убытки от хозяй
ственной деятельности на 50 
тысяч рублей.

О РС  Ковдорского ГО Ка, 
на который возложена льви
ная доля торговли и обще» 
ствениого питания в райо
не, выполнит годовой план 
товарооборота к 30 декабря 
и реализует товаров сверх 
плана на 100 тысяч рублей. 
За счет децентрализованных 
закупок вовлечет в товаро
оборот дополнительно това
ров на 900 тысяч рублей. 
На предприятиях общест
венного питания намечено 
перевыполнить план реали
зации продукции собствен
ного производства на 10 ты
сяч рублей.

Выполнение пунктов рай» 
онных обязательств, касаю
щихся экономии, рациона
лизации. внедрения новой 
техники и технологии также 
в большей степени рассчи
таны на участие коллекти
ва комбината.

Обширная программа на
мечена для тружеников 
сельского хозяйства, и нема
лая роль в ее осуществле
нии отводится подсобному 
хозяйству Ковдорского 
ГОКа.



ф Ответственность коммуниста

Строгий спрос
ф Этих дней не смолкнет слава

Тяжело сложился для 
обогатителей прошлый год. 
Впервые в истории комби
ната коллектив не справил
ся с месячными планами в 
августе, а затем и в сентяб
ре. Партийное бюро при
гласило на свое заседание 
руководителей участков и 
служб, чтобы всем вместе 
разобраться в причинах 
срыва и обсудить пути ис
правления положения. Не 
легко и не сразу удалось 
поправить дело. В четвер
тый квартал мы вошли с ми
нусом в 25 тысяч тонн же
лезного концентрата. Но го
довой план выполнили на 
101,5 процента.

Не обещает легкой жизни 
и год наступивший. Кол
лектив принял высокие со
циалистические обязатель
ства. Коммунисты решили 
тщательно проанализиро
вать все стороны деятель
ности коллектива, прове
рить всем ли руководите
лям на участках по силам 
производственная програм 
ма наступившего года, вы
яснить, где и Какие имеются

Во всех подразделениях 
Ковдорского ГОКа идет об
щественно - политическая 
аттестация комсомольцев. 
Ома подводит итоги третье
го этапа Ленинского зачета 
«Решения XXV съезда КПСС 
—  в жизнь». Коллективный 
контроль за производст
венной и общественной 
деятельностью каждого мо
лодого человека, коллек
тивная помощь, коллектив
ный совет —  именно это оп
ределяет суть аттестации.

Юноши и девушки отчи
тываются перед старшими 
товарищами за выполнение 
личных комплексных пла
нов. Аттестационная комис
сия анализирует вклад каж
дого в производственную и 
общественную жизнь кол 
лектива, выясняет, как мо
лодые люди занимаются в 
кружках системы политиче
ского и экономического об
разования, изучают произ
ведения В. И. Ленина, доку
менты партии и правитель
ства.

Аттестация способствует 
развитию критики и само
критики. Комсомольцы го
ворят о недостатках на том 
или ином участке, предла
гают пути улучшения рабо
ты. Так, молодежь управ
ления считает необходи
мым, чтобы начальники от-

р е з е р в ы  производства.
Начали с работы отделов 

комплекса. На расширенных 
заседаниях партбюро, на 
открытых партийных собра 
ииЯх заслушали информа
ции экономистов, механи
ков, энергетиков, нормиров
щиков, заместителя главно
го инженера по производст
ву, работников техническо
го бюро. И пришли к выво
ду, что только за счет стро
гого соблюдения технологи
ческого режима, улучшения 
технологии, более рацио
нального использования 
оборудования можно вы
пускать не менее 90 процен
тов железного концентрата 
высшей категории качества 
и повысить в нем содержа 
ние железа (на что нацели
вает нас четвертый раздел 
Основных направлений) на 
0,04 процента против пла
на.

Нашли возможность по
высить и производитель
ность труда. Главным обра
зом За счет улучшения 
структуры управления про
изводством, совершенство-

делов информировали сво
их сотрудников о положе
нии дел на комбинате, о 
трудностях, с которыми 
сталкивается коллектив, о 
выполнении планов. Причем 
информировали бы не от 
случая к случаю, а регуляр
но, хотя бы раз в неделю.

Комсомольцы Дворца 
культуры решили включить 
в план работы своей орга
низации более тесное зна
комство с цехами комбина
та. Они хотят знать, как до
бывают руду и получают 
концентраты, как трудятся 
те, кто занимается в круж
ках и секциях ДК,

Много нареканий прозву
чало в адрес спортивного 
сектора бюро ВЯКСМ  уп
равления. О слабой орга
низации работы говорили 
комсомольцы спортком
плекса и машиносчетного 
бюро. Инструктор по пла
ванию Татьяна Жукас пред
ложила организовать спор
тивный вечер. Опыт прове
дения таких мероприятий у 
молодежи управления есть: 
всем запомнился новогод
ний вечер.

С большим интересом ат
тестационная комиссия от-

вания нормирования труда и 
его организации, сокраще
ния внеплановых ремонтов 
и внутрисменных потерь 
рабочего времени.

Но мы не раз уже на 
практике убеждались, что 
выявить резервы и разра
ботать план мероприятий — 
это только часть дела. Глав
ное — толково и доходчиво 
довести их до непосредст
венных исполнителей, до 
руководителей среднего 
звена и рабочих. А потому 
работникам отделов и 
служб предложено чаще 
бывать на участках, на ра
бочих местах, беседовать /с 
людьми, разъяснять им 
смысл и необходимость 
того или иного мероприя
тия, направлять и контро
лировать деятельность каж
дого коллектива и отдель
ного исполнителя.

Теперь намечаем заслу
шать отчеты руководителей 
основных участков и вспо
могательных служб о го
товности этих коллективов 
выполнять напряженный го- 
су дарственный план.

Н. М О РО З, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

неслась к информации о 
создании фильма о Ковдо- 
ре, над которым работает 
комсомолка из фотолабора
тории Ольга Вишнева.

Общественно - политиче
ская аттестация продолжа
ется. Но уже можно подве
сти некоторые итоги. При
ятно отметить, что многие 
юноши и девушки за год 
повысили квалификацию, 
поступили на заочные отде
ления вузов и техникумов, 
успешно занимаются в си
стеме политического и эко
номического образования, 
большинство из прошед
ших аттестацию полностью 
выполнили личные ком
плексные планы, которые 
подтверждают, что • моло
дые люди участвуют в дви
жении за коммунистическое 
Отношение к труду.

Остается пожелать всем 
участникам Ленинского за
чета успешной защиты со
циалистических о б я з а- 
телкств и выполнения при
нимаемых личных комплекс
ных планов на 1981 год.

Л. Н ЕМ Ц О ВА , 
секретарь комитета 
В Л К С М  Ковдорского 
ГОКа.

Награда
нашла
героя

Собрание партийно-хозяй
ственного актива района по
дошло к концу, когда на 
трибуну поднялся первый 
секретарь райкома партии
Н. П. Поздняков. Он сооб
щил присутствовавшим, что 
житель Ковдора Борис Е в 
геньевич Федотов за ратный 
подвиг в годы Великой Оте
чественной войны награж
ден орденом Славы 111 сте
пени.

Спустя 36 лет награда на
шла героя. Тепло поздравив 
ветерана, Николай Павло
вич вручил ему высокий 
знак солдатской доблести.

...Это было 4 июля 1944 
года, иод Выборгом. Под
разделение морской пехоты, 
в котором служил рядовой 
Борне Федотов, получило 
задание выбить фашистов с 
безымянного острова. М а
ленький клочок земли (пол
километра в ширину и пол
тора в длину) был неплохо 
укреплен: миномет, два стан 
ковых и ручной пулеметы, в 
блиндажах около тридцати 
фашистов.

В  4 часа утра шлюпка с 
пятью бойцами неслышно 
подобралась к островку.. 
Задача была предельно 
проста: закрепиться и при
крыть переправу товари
щей, отвлечь внимание на 
себя.

Проскочить незамеченны
ми помог туман. Враги об
наружили десант, когда под 
днищем шлюпки заскрипела 
прибрежная галька. Откры

ли шквальный огонь, да 
только впустую израсходо
вали боеприпасы: пятеро
смельчаков укрылись за ска
лой и окопались. Фашисты 
хорошо знали, как дерется 
морская пехота, и атаковать 
дерзкую пятерку не реши
лись. Не знали они, что у 
отважных воинов было все
го по нескольку дисков к 
автоматам да по паре гра
нат. А  рассчитывать на под
крепление в ближайшее 
время не приходилось, пото
му что попытка советских 
моряков переправиться на 
Ретров вслед за первой 
шлюпкой была отбита.

И пятеро ждали, редки
ми выстрелами отвечая на 
огонь (стреляли только на
верняка, берегли патроны). 
Ждали, вжимаясь в землю, 
когда вражеские гранаты 
разрывались рядом с их 
временным укрытием. Ж д а 
ли, потому что приказа от
ступать не было. Они долж
ны были продержаться до 
подхода своих любой ценой. 
К  вечеру их осталось трое.

На всю жизнь запомнил 
Борис Федотов эти бессон
ные сутки, это изматываю
щее душу ожидание. Потом 
был бой, короткий и ярост
ный/ Фашистов выбили с 
острова в 4 часа 5 июля. 
Отважных десантников ко
мандование представило к 
награде.

Но получил ее рядовой 
Федотов только 14 января 
1981 года. А в тот далекий 
День шлюпку, в Которой он 
переправлялся на соседний 
островок, накрыло миной. 
Тяжелораненый, он успел 
схватиться за спасательный 
круг и еще пытался плыть 
к берегу. Подобрали его

через два часа. Очнулся в 
госпитале на четвертые сут
ки.

Через 4,5 месяца врачи 
поставили окончательный 
диагноз: к дальнейшему
прохождению,, службы не 
пригоден. Вернулся матрос 
в родную Шую, что в И ва
новской области. А  через 
шесть дйей в их дом посту
чала почтальон и вручила 
Борису Евгеньевичу извеще
ние, что... рядовой Б. Е. Ф е
дотов пал смертью храбрых 
и похоронен в Ориенбзуме, 
ряд такой-то, могила такая- 
то...

В 1959 году разыскал ве
теран ту могилу, прочитал 
на табличке свою фамилию, 
Потом ходил в Ломоносов
ский райисполком, объяс
нял, что ошибка вышла. 
Сняли табличку.

В  Ковдор Борис Евгенье
вич перебрался в 1962 году. 
Ковдорскому горно-обогати
тельному комбинату нужны 
были надежные кадры, и
В. Е. Федотова приняли 
комнреесорщиком на руд
ник «Слюдяной», который 
позднее стал рудником 
«Ковдор» ГО Ка «Ковдор- 
слюда».

Пока позволяло здоровье, 
ветеран добросовестно тру
дился. И мало кто знал о 
его боевом прошлом. О том, 
как охранял он Дорогу жиз
ни, связывавшую блокадный 
Ленинград с Большой зем
лей. И о том, что был че
тырежды ранен. Что еще в 
боях за Шлиссельбург, про
явил высокое мужество и 
был награжден медалью 
«За отвагу».

Не любит он рассказы
вать о себе.

С. Р А Д И Ш ЕВ С К А Я .

- ф  Самый солнечный цех

Инструментальный ансамбль яслей-сада «Аленушка» (Ж К У  Ковдорского ГОКа).
Фотоэтюд Н. Ганиевой.

ф  Комсомольская жизнь

Коллективный совет

ф  Уголь-рудв-металл-транспорт

Череповчане
В конце прошлого го

да на Череповецком метал
лургическом заводе в строй 
действующих введены один 
мз крупнейших в стране 
кислородно - конверторный 
цех и агломашина №  11. С 
трудовой победой участни
ков строительства поздра
вил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного 
Совета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев.

Достигнутый успех —  это 
результат самоотверженно
го труда многотысячного 
отряда строителей, монтаж
ников, проектировщиков, 
металлургов, наладчиков, 
результат применения но
вейших достижений науки и 
техники, передовых мето
дов труда.

В Основных направлени
ях намечено в одиннадца
той пятилетке ввести в 
строй новые мощности на 
Череповецком металлурги
ческом заводе. Важнейшим 
пусковым объектом пяти
летки является доменная 
печь №  5. Она будет самой 
крупной в стране, позволит 
заводу увеличить производ
ство конверторной стали до

5 миллионов тонн в год и 
загрузить до проектной 
мощности стан «2000».

В текущем году металлур
гам предстоит ввести новые 
мощности по разливке 1,25 
миллиона тонн стали, вы
пуску 1,1 миллиона тонн го
тового проката, 100 тысяч 
тонн смолы, 20 тысяч тонн 
бензола, более 50 тысяч 
квадратных метров жилья 
и другие объекты.

Д  Работники Дворца 
культуры металлургов вме
сте с партийным комитетом 
завода наметили цикл вече
ров, посвященных XXV I 
съезду КПСС. Первый из 
них состоялся 8 января. Это 
был коллективный рассказ 
о четвертой бригаде — 
лучшей в мартеновском це
хе.

Для тех, кто придет во 
Дворец в дни работы съез
да, готовится праздничная 
композиция. А 26 марта ме
таллурги встретятся с деле
гатом партийного форума.

Д  В минувшем году в 
цехах, лабораториях и от
делах завода проведено 
209 школ передового опы
та. Условный годовой эко
номический эффект соста
вил 592 тысячи рублей.

По материалам много
тиражной газеты «Че
реповецкий металлург».

О г н е у п о р щ и к и
/  ̂ На Боровичском орде

на Трудового Красного 
Знамени комбинате огне
упоров имени В. И. Лени
на вступила в строй дейст
вующих первая очередь це
ха сталеразливочного при
паса, 5 ноября прошлого 
года зажжена печь, а 31 де
кабря пресс выдал первую 
партию полуфабриката. Пер
вый кирпич выпустила прес
совщик М. А. Семенова.

В социалистических обя
зательствах на 1981 год кол
лектив комбината записал: 
до 1 июля освоить проект
ную мощность туннельной 
печи №  1 цеха сталеразли
вочного припаса; освоить 
производство и выпустить 
30 тонн изделий из электро- 
плавленного бадделеита.

По материалам много
тиражной газеты «За 
огнеупоры».

Оленегорцы
^Коллективы треста «Ояе- 

неторсктяжстрой», субпод
рядных организаций и Оле
негорского ГОКа подписали 
договор о досрочном вво
де в эксплуатацию двенад
цатой секции корпуса обо

гащения и двух насосов на 
пульпонасосной №  1а, обя
зались ввести эти объекты 
20 февраля.

Д  За день экономии 
электроэнергии оленегор
цы сберегли 60.000 кило
ватт-часов.

На второй квартал 
1981 года намечен ввод но
вого комплекса по перера
ботке и транспортировке 
руды. Комплекс позволит 
более экономно вести гор
ные работы, высвободит 5 
электросоставов, много са
мосвалов для вывозки 
вскрыши и даст возмож
ность развивать добычу ру
ды в южном направлении 
Оленегорского месторож
дения.

В составе комплекса уни
кальное сооружение —  на
клонный ствол. Он берет 
начало в карьере на глу
бине 115 метров. Туннель 
устремлен вверх под углом 
16 градусов. Железнодо
рожные рельсы тянутся 
вдоль роликов, которые об
тянет впоследствии длинная 
лента конвейера. Длина кон
вейера 562 метра. По нему 
пойдет руда на верхний 
горизонт, а затем по на
ружной галерее в корпус 
мелкого и среднего дроб
ления, на обогатительную 
фабрику.

Д  В автотранспортном 
цехе комбината реставриру
ют вышедшие из строя зад
ние вилки подвесок, реак
тивные штанги и другие 
детали.

Д  14 экипажей экскава
торов и буровых станков ia 
руднике работают по бри
гадному подряду.

Коллектив подсобно
го хозяйства Оленегорского 
ГОКа в 1980 году поставил 
жителям города сверх пла
на около 100 центнеров ово
щей и 300 тысяч штук яиц.

^  Городское профтех
училище №  20 — основная 
школа- подготовки рабочих 
кадров для ГОКа. В учили
ще есть и вечернее отделе
ние со сроком обучения 
10 месяцев. Здесь готовят 
машинистов экскаваторов, 
бульдозеров и автокранов, 
взрывников, электросвар
щиков, слесарей и рабочих 
других специальностей.

^  Десять лет исполни
лось секции фигурного ка
тания при спорткомплексе 
комбината.

В карьере рудоуправ
ления появился 33-й по сче
ту экскаватор. Он изготов
лен из металла, собранного 
учениками школы №  6 го
рода Железногорска.

По материалам газеты
«Заполярная руда».

^  Произведена провер
ка парковой связи громко
говорящего устройства не 
станции Ковдор. Установле
но, что слышимость в гор
ловинах станции удовлет
воряет требованиям Правил 
технической эксплуатации. 
Вместе с тем, в середине 
станционных путей необхо
димая слышимость не обе
спечивается.

Для улучшения слыши
мости решено установить 
дополнительно динамик 
мощностью 10 ватт. На меж
дупутьях 3— 4 путей восста
новить недостающую пере
говорную колонку. Для 
улучшения подготовки под
вижного состава на 6-м пу
ти —  установить переговор
ную колонку у выходного 
сигнала.

В настоящее время ре
конструируются пути стан
ции Ковдор. Проектом пре
дусмотрено оборудование 
станции новыми устройства
ми парковой связи громко
говорящего оповещения с 
более мощным, чем имею
щийся, усилителем.

По материалам газеты 
«Октябрьская магист
раль».

^



Ф Премьера -------

Порция 
здорового 

смеха
К  предстоящему совеща

нию омежников готовится 
и агитбригада «Ковдор- 
чанка». Все-таки это не
маловажное событие в 
жизни комбината. Н у и 
еще имеется затаенная 
мысль, что порция здорово
го смеха даже самым серь
езным представителям серь
езного совещания не поме
шает.

Новую программу агит
бригада готовит в несколь
ко обновленном составе. 
Вернулся в коллектив за
меститель секретаря парт
бюро энергопеха Аркадий 
Турченко и член профкома 
комбината слесарь цеха 
технологического транспор
та Дмитрий Денисов. А так
же мастер СУ-5 Валентин 
Карнаух. Я потому фикси
рую внимание на общест
венных и служебных долж
ностях наших синеблузни- 
ков, что, мне кажется, это 
тоже является неплохим 
штрихом активной жизнен
ной позиции членов нашего 
коллектива. И не только. 
Вот Владимир Телииын 
сменил место работы и те
перь не может уделять 
столько времени агитбрига
де. Но не подводить же 
коллектив! И Владимир на
шел себе замену, теперь чле
ном агитбригады стала его 
жена- Ирина, работница це
ха заводских лабораторий.

Предварять выступление 
«Ковдорчанки» пересказом 
скетчей и цитированием пе
сен (музыка известных 
композиторов, слова —- не
известного автора) — не бу
ду. Скажу лишь, что свое
образным рефреном про
граммы явились строки «У 
смежников к делу активный 
подход — по всем показа
телям только вперед!» Ну, а 
если в поле зрения сииеблуз- 
ников попали и отдельные 
нетипичные отступления от 
этого правила — так не без 
&того же! На то и агит
бригада. Хотя, конечно же, 
основное внимание уделили 
не бревнам в глазу соседей, 
а соринкам в собственном 
глазу.

А как это все у нас полу
чилось —  судить зрителям, 
в том числе и труженикам 
цехов комбината, где «Ков 
дорчанка» также обязатель
но выступит.

Г. З В Е Г И Н Ц Е В . 
руководитель агит
бригады «Ковдорчан- 
ка».

— ф Приглашаю

Шире круг
Всего год назад на сцене 

Дворца культуры Ковдор
ского ГО Ка появился ан
самбль ложкарей. Он быст
ро завоевал популярность и 
в городе, и в области.

Пришла известность, а с 
ней и желание сделать что- 
то большее, создать ориги
нальную программу. И ста 
ло ясно: ансамбль необходи
мо пополнить баянистами, 
балалаечниками. Еще лучше, 
если к задорному перестуку 
ложек присоединится звон
кий напев рожка или за 
думчивый рокот звончатых 
гуслей. Придутся ко двору 
и исполнители такого ори
гинального жанра, как ху
дожественный свист.

Словом, ансамбль ложка 
рей объявляет дополнитель
ный набор самодеятельных 
ардистов. Приглашаем всех 
желающих в возрасте от 16 
и более лет. Занятия прово
дятся дважды в неделю: 
по четвергам с 19 часов 30 
минут п по воскресеньям с 
12 часов. Добро пожало- 
ва и-'

I .  К О Ж Е М Я К И Н А , 
исполняющая обязан
ности заведующей
культурно - массовым 
отделом Дворца куль 
туры Ковдорского
ГО Ка.

ф Самбо

В первой 
пятерке

В  январе 1981 года роди: 
лись новые Всесоюзные со
ревнования юных самбистов 
на приз газеты «Пионерская 
правда». Отныне такие со
ревнования стали в один 
ряд с популярными «Золо
той шайбой», «Кожаным мя
чом», «Белой ладьей», «Се
ребряными коньками», с 
розыгрышем приза газеты 
по лыжам и легкоатлетиче
ским четырехборьем «Д руж 
ба».

Первые соревнования 
юных самбистов организо
вал клуб «Самбо-70» Чере
мушкинского района Моск
вы. Участниками их стали 
32 сборных команды, 400 
ребят из шести союзных 
республик.

В конференц-зале Ц К  
В Л К С М  совсем недавно зву
чали аплодисменты в адрес 
победителей и призеров 
X X I I  летних Олимпийских 
игр в Москве. Здесь же 
юных самбистов приветст
вовали командующий мос
ковской игрой «Зарница»' ге
нерал армии Д. Д. Лелю- 
шенко и заведующий отде
лом спортивной и оборонно
массовой работы Ц К  
В Л К С М  Г. Н. Фекличев.

Мурманскую область на 
этих соревнованиях пред
ставляла сборная секции 
самбо Д Ю С Ш  профкома 
Ковдорского ГО Ка, 14 ре
бят. И сразу надо сказать, 
что все попали в своих ве
совых категориях в десятки 
сильнейших. А в общем ко
мандном зачете юные самби
сты из Ковдора заняли по
четное пятое место.

Наибольшего успеха до
бились Олег Оробииский из 
школы №  з ц Андрей Ме- 
шалкин из второй школы, 
занявшие вторые места в 
весовых категориях. Бо
лельщикам очень понравил
ся Володя Ловкачев. Ниже 
соперников ростом, шести
классник школы №  2 нико
му не хотел уступать. В  ин
тересах команды он пере
шел в более тяжелую весо
вую категорию, соперники 
были минимум на год стар
ше. В  силе он, естественно, 
проигрывал, но старался до
стичь победы неожиданны
ми атаками. Техника у него 
достаточно высокая — за 
два с половиной года не 
пропустил ни одной трени
ровки.

Хорошо выступил и Саша 
Шарлов из второй школы, 
в первой же схватке он до
бился победы за явным 
преимуществом над сопер
ником из клуба «Самбо-70». 
Юра Подфигурный из шко
лы №  3 долго шел без 
штрафных очков, на его 
счету выигрыши броском на 
чистую победу без болевых 
приемов. Надо отметить и 
братьев Ганичевых: Юра
учится во второй школе, а 
Вова в третьей.

Специальным призом «За 
волю к победе» был отме
чен Вася Попов (школа 
№  2). Во время соревнова
ний он потянул руку, цо 
продолжал борьбу. Правда,, 
в четвертьфинал ему не 
удалось пробиться, хотя до 
последней схватки не имел 
штрафных очков. Вася уста
новил и рекорд соревнова
ний: в четвертом круге
одержал победу за восемь 
секунд.

Мне как тренеру не было 
хлопот с ребятами во время 
поездки, в части дисципли
ны. Никаких лишних забот 
в дороге и на соревнова
ниях.

Особых наград за пятое 
место нам не причиталось. 
Привезли грамоты за по
мощь в подготовке юных 
спортсменов председателю 
профкома Ковдорского 
ГО Ка А. В. Треничеву и 
директору ГО Ка «Жовдор- 
слюда» М. В. Пльютовичу.

Н. iW EU IА Л КИ Н , 
тренер секции самбо

. Д Ю С Ш  профкома 
Ковдорского ГО Ка.

Ф Хоккей

Соперник 
из Ленинграда

Кажется, за всю свою ис- 
торию хоккеисты «Горняка» 
не стартовали так удачно. 
Очередные две игры пер
венства области команда 
Ковдорского ГО Ка провела 
на своем корте и снова без 
потерь. В первой встрече хо
зяева переиграли «Апатит- 
строй» со счетом 11:7, а во 
второй и вообще без борьбы 
— 10:2. Итого «Горняк» на
брал восемь очков из вось
ми.

Побеждать всегда прият
но. Но впереди ждет более 
серьезный экзамен. И тур
нир престижнее —  кубок 
ВЦСПС. В Ковдор приез
жают соперники из Ленин
града •— хоккеисты Ленин
градской лесотехнической 
академии. Две встречи, в 
субботу, 24 января (начало 
в 15 часов) и в воскресенье, 
25 января (начало в J3 ча
сов) ответят на вопрос, про
должат ли ковдорчаме борь
бу за почетный трофей или 
им придется отложить често
любивые планы до лучших 
времен. Но, кроме резуль
тата, наверное, в первую 
очередь, будет интересовать 
сама игра. Очень надеемся, 
что хоккеисты не разоча
руют.

■ ф Лыжи

Проба сил
В розыгрыше «Звездных 

стартов», которые проводил 
Апатитский совет ДСО 
«Труд» на освещенной трас
се, приняло участие 10 м уж 
ских команд и четыре жен
ских. В  Ковдор приехали 
спортсмены из Апатитов, 
Полярных Зорь. Вне кон
курса во взрослых сорев
нованиях приняли участие 
юные лыжники — воспи
танники детско-юношеской 
спортивной школы профко
ма Ковдорского ГОКа. По 
условиям соревнований 
мужчины состязались в эста
фете 4 по 5 километров, 
женщины —  4 по 3.

Первое место заняла м уж 
ская команда треста «Апа- 
титстрой», на втором мес
те —  лыжники Ковдор
ского ГО Ка, проигравшие 
победителям минуту. На 
третьем —  вторая коман
да Ковдорского ГО Ка. А 
лыжницы комбината уве
ренно завоевали первое мес
то. Второй и третий резуль
тат показали команды 
Д Ю С Ш .

----------------- Ф Футбол

Мяч на снегу
В  первом туре розыгрыша 

кубка спорткомплекса проф
кома Ковдорского ГО Ка по 
футболу было забито много 
голов. Привожу результаты: 
«Обогатитель» выиграл у 
школьников — 6:3, «Мотор» 
переиграл «Ремонтника» — 
7:2, а «Север» победил 
«Строителя» — 5:1.

Первый тур сразу обратил 
внимание на дисциплину 
участников.

Привожу расписание очеред
ных магчей.

24 января, суббота.
11.00. «Обогатитель» — «Ре

монтник».
12.00. «Север» — «Мотор».
14.00. «Горняк» — команда 

школы „У, 1.
23 января, воскресенье.
10.00. Команда школы .У, 1 — 

«Ремонтник».
11.00. «Обогатитель» — «Се

вер».
12.00. «Горняк» — «Строи

тель».
В  заключение хочу выра

зить благодарность футбо
листам команды Ковдор 
ского спецСМУ (капитан 
Юрий Джиквас), они очень 
помогли в организации 
соревнований. А в ре
шающий I момент, когда 
вдруг выяснилось, что нет 
ворот для игры, они свари
ли новые.

В. БУ Х Т ЕЙ , 
заместитель главною 
судьи соревнований.

ф  Вы нам писали 
О ЧЕРСТВОМ 

ОТНОШЕНИИ К ХЛЕБУ
Кладовщик хлебозавода 

ОРСа Ковдорского ГО Ка 
(единственного в Ковдоре 
предприятия, которое выпе
кает хлеб) Н. Н. Скотнико- 
ва написала о том, что цех 
подготовки производства 
комбината часто срывает 
графики выделения машин, 
плохо их ремонтирует. В 
частности, сломана дверца, 
кабина не отапливается, а 
ведь экспедитору приходит
ся по 12 часов в день рабо
тать на морозе.

На запрос редакции отве
чает начальник цеха подго
товки производства Г. Н. 
Трухин:

—- Меры для устранения 
недостатков, указанных в 
письме, приняты, в том чис
ле оба автомобиля обору
дованы отопителями. Одна
ко этого недостаточно, и 
вот почему. Для развозки 
хлеба цех имеет два спе
циальных автофургона, один 
эксплуатируется с 1971 го
да, второй —  с 1972 года. 
Оба уже прошли более 60 
тысяч километров. По гра
фику, утвержденному
ОРСом, машины выходят на 
линию через день — по 12 
часов. Так было десять лет 
тому назад, так и сейчас.

Уже в течение нынешне
го года положение должно 
исправиться, цех по собст
венной инициативе заявил 
автофургон новейшей мар
ки, поставка его возложена 
на отдел оборудования ком
бината.

Одним словом, если бы 
проблемой своевременной 
доставки хлеба интересова
лись не только те, кто за 
это непосредственно отвеча
ет — работники хлебозаво
да, но и сотрудники отде
лов ОРСа, вопрос, видимо, 
можно было бы решить 
раньше.

ПИСЬМО 
С ОТВЕТОМ

Футболистам мини-фут- 
больных команд «Звезда»
(школа №  3), — «Автомоби
лист» (автотранспортная 
контора треста «Ковдор- 
строй)», «Кварц» (авто
транспортное предприятие 
ГО Ка «Ковдорслюда») и 
«Мотор» (цех подготовки 
производства Ковдорского 
ГО Ка ). Сами огорчены, вы
нуждены и вас, и болель
щиков огорчить,' но что де
лать. Жалко, конечно, пять 
сезонов разыгрывалось 
первенство по мини-футбо
лу, участвовало в розыгры
ше около тридцати команд, 
почти 250 футболистов. 
Много болельщиков собира
ли игры. Но в силу разного 
рода обстоятельств редак
ция газеты «Рудный Ков
дор» не имеет возможности 
выступить В' нынешнем году 
организатором этих сорев
нований. И передать эста
фету пока некому.

А, может быть, мини-фут- 
больные игры сыграли свою 
роль? И выход в тех мат
чах на снегу, которые про
водит спорткомплекс проф
кома Ковдорского ГО Ка?

Одним словом, так или 
иначе, но в этом зимнем се- 

’зоне розыгрыш приза по 
мини-футболу проводиться 
не будет. Перерыв ли это, 
или окончательная отмена 
популярного турнира —  не 
знаем. Но вместе с футбо
листами и болельщиками 
надеемся.

ПОПРАВКА
В прошлом номере «Рудного 

Ковдора» по вине сотрудника, 
готовившего к печати коррес
понденцию «Шов на трубе», бы
ла искажена фамилия одного 
действующего лица и отчество 
другого. За небрежность кор
респонденту t дзеты объявлен 
выговор но редакции. Редакция 
приносит извинения электро
сварщику энергоцсча Валентину 
Степановичу Крутову, слесарю 
Виктору Леонидовичу Шубину, 
автору корреспонденции, стар
шему мастеру энергоцеха Вла
димиру Николаевичу Акимкину 
и читателям газеты.

Редактор Я. М А ХЛ И Н ,

—ф Книжная полка

Полезно 
познакомиться
В 1980 году научно-тех

ническая библиотека полу
чила ряд книг серии «Совер
шенствование хозяйственно
го механизма».

Литвинов П. П. Экономи
ческая и социальная на
правленность плана. М. 
Мысль. 1980.

В работе дан углубленный 
анализ направлений совершен
ствования плановой работы на 
современном этапе, разъясняюi- 
ся положения постановления ЦК 
КПСС  п Совета Министров 
СССР «Об улучшении планиро
вания и усилении воздействия 
хозяйственного механизма на 
повышение эффективности про
изводства и качества работы».

Киерман Г. Я., Мунтян 
Ю. С. Роль стабильных эко
номических нормативов в 
хозяйственном механизме. 
М . Экономика, 1980.

Книга рассматривает сущ
ность экономических нормати
вов, их место в системе плани
рования промышленного произ
водства, взаимосвязь с экономи
ческими показателями. Характе
ризуется методика определения 
и практического применения 
нормативов заработной платы, 
распределение прибыли .норма
тивов чистой продукции.

Гусаров А. С., Сигиневич 
А. В. Система плановых по
казателей. М . Экономика, 
1980

Авторы внимание уделили по
вышению роли1 натуральных по
казателей, планированию объе
ма производства но норматив
ной чистой продукции, исполь
зованию для оценки выполне
ния плана показателя реализо
ванной продукции с учетом ис
полнения заказов потребителей 
и хоздоговоров.

Романюк В. Я- План, со
ревнование, встречный план.
М. Госполитиздаг, 1980.

Ивин В.. Смирнов И. Ини
циатива плюс хозрасчет. 
М. Молодая гвардия, 1980.

Собровин А. В. Пятилет- 
ннй план — основа органи
зации хозяйственной дея
тельности трудового коллек
тива М. Экономика, 1980.

Попов Г. X., Косов Н. С. 
Программно-целевой метод 
в управлении и планирова
нии. М. Экономика, 1980.

F.. А Н И К  И ЕВА , 
заведующая научно- 
технической библиоте
кой управления комби
ната.

Д а е т  
сшрамжеу!

И З В Е Щ Е Н И Е
Во вторник, 27 января, во 

Дворце культуры состоится 
районный семинар пропа
гандистов и методистов си
стемы политического и эко
номического образования
(14).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
24- января — Клуб  выход

ного дня «Мойдодыр» (12), 
Кинолектории «Для вас, ро
дители» (16) и «В  помощь 
самообразованию воспитате
лей (17).

25 января —  Клуб люби
телей поэзии «Факел» (17); 
Клуб «Фронтовой огонек»
(15).

26 января —  Занятие 
университета педагогических 
знаний (19).

28 ’ января — Концерт 
эстрадного ансамбля Пен
зенской филармонии «Ве
чернее шоу-ревю» (18-30, 
21).

29 января — Устный 
журнал «Дела и думы — 
тебе, партийный съезд»
(19-30).

КИНО
24 января — «Рукопись, 

найденная в Сарагосе» (14).
25 января — «Белеет па

рус одинокий» (12); «По 
следний шанс» (I I. 16, 18).

27 января — «Сцены из 
семейной жизни» (19, 21).

29 января —  «Похищение 
«Савойи» (19, 21).

30 января — «Золотой 
ключик» (10-40, 15).

ф  Эврика!

Товарищи, он шутит
Гриша, ему уже три с 

половиной года, пытается 
прокатиться на йогах по 
ровной снежной дорожке, 
Не получается, и он фанта
зирует:

— Сейчас ноги задеру и 
поеду-у-у, как мотоцикл!

' ' Г. БА ТАЛО ВА ,
геодезист ОКСа Ков
дорского ГОКа.

Недогадливый папа
Папа пришел с работы, 

увидел записку.
—  Кто это написал? — 

опросил папа.
Первой ответила трехлет- 

няя Алена:
—  Это я написала, когда 

еще не родилась!

И нечего хвалить!
Мы с сестренкой Аленкой 

расчесывали куклу.
—  Какие красивые воло

сы! — сказала я.
—  У  меня тоже такие бы

ли, когда я была куклой!— 
ответила Алена.

Ира П ЕТУХО ВА , 
ученица 5 класса «Б» 
школы № 2.

Над чем смеемся!
Идет занятие по родному 

языку. Задание: придумать 
слова\ со звуком «Ш». 

Катя отвечает:
— Шапка!
Оля называет другое оло

во:
— Шуба
Встает Оксана, улыбает

ся и громко произносит:
— Шампанское.
Дети притихли, а потом 

дружно засмеялись.
В . ЕЛ О Ш И Н А , Н. 
С ТА М БУЛ  Ж А Н , вос
питатели яслей-сада 
«Лесок».

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

23--25 января — «Жизнь 
прекрасна» (23-го: 16, 1§-15, 
20, 22; 24—25-го: 12, I 4, 16, 
18-15, 20, 22).

26— 28 января — «Аква
навты» (12. 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

29 января — 1 февраля— 
«Нарушенная верность», в 
двух сериях (29— 30-го; 12, 
15,' 18-15, 21).

ДОЛГОТА ДНЯ
20 января день продол

жался 4 часа 17 минут.
25 января он увеличится 

на 44 минуты. Восход солн
ца —  в 10 часов 28 минут, 
заход — в 15 часов 29 ми
нут. Долгота дня — 5 часов 
1 минута.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому молокозаво
ду на.постоянную и времен
ную работу — слесарь-сач 
тёхник или ученик слесари- 
сантехника.

Обращаться по телефонам 
7-17-39, 7-18-41.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму- 
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